

Panne de cocorico...

Il paraît que nous ne sommes jamais contents, que nous ne faisons que râler et faire grève, que nous manquons de patriotisme, d'aucuns disent que nous ne savons pas « faire nation » !

Il y a quelques années nous avons installé un drapeau tricolore sur notre façade à l'occasion d'une célébration nationale, peut-être même bien un jour de Fête Nationale... à moins que ce ne soit pour une grande victoire sportive.

A notre première absence le drapeau a été arraché, pas enlevé, arraché en laissant les œillets sur les clous avec un petit peu de tissu effiloché.

Notre patriotisme avait dérangé !

En effet, il y a matière à méditer sur nos comportements.

- Bien alignés à quelques mètres du public qui vient de siffler et de huer le président de la République, nos stars du ballon rond mâchonnent leur chewing-gum en, semble-t-il, subissant une Marseillaise qui ne leur fait ni chaud ni froid et qu'ils refusent de chanter... de la pudeur arguent certains !

Il faut dire que nos stars sont allées chercher fortune ailleurs, accueillies jusqu'en Chine et dans les émirats arabes !

Ils jurent pourtant que porter la tunique bleue frappée du coq est un honneur, et n'hésitent jamais à dire « mon pays ».

Ce refus de chanter, cet excès de pudeur, on ne les voit guère chez leurs concurrents étrangers pourtant logés à la même enseigne. Ces sportifs dont les chants, intenses et puissants, glacent parfois des stades entiers.

Nos stades, eux, conspuent le chef de l'état et notre hymne national, et on y voit exhibés les drapeaux d'anciennes colonies sur le dos d'individus qui en ignorent parfois la géographie et l'histoire, surtout !

Des footeux en retraite, bien franco-français, qu'on a tellement mis dans la lumière, oiseaux des îles autoproclamés historiens-philosophes, se consacrent à la condamnation de la France pour esclavagisme et colonialisme coupables.

Il y a même de nos anciennes ministres qui nous « attaquent » au sein de quelques O.N.G. – le drame du Rainbow Warrior n'est toujours pas digéré...

[A l'instant, sur une radio du service public que nos impôts nourrissent, une journaliste engagée maritalement avec un pilier de la nouvelle gauche, comme son célèbre papa, dit à un ministre, à propos de notre aide à l'Ukraine : pourquoi la France est-elle toujours en queue de queue de peloton ?]

La France n'est pas en queue, elle est en queue de queue ! Et quand bien même ce serait vrai... mais c'est loin d'être le cas ; nos médias se complaisent souvent dans ce registre.

● Les conversations vont bon train au retour des vacances... : et toi ? Tu étais où ? Et vous...

Et ça jaillit, tous dégainent en même temps les détails de leurs « all inclusive tours », des buffets pantagruéliques au tuk-tuk en panne, des trains bondés aux ferries surchargés, sans oublier la balade à dos d'éléphant ou de chameau.

Mais il leur faut sortir des trésors de diplomatie et d'imagination pour pouvoir frimer et justifier tous les coûts à la fois, quand ce ne sont pas les arnaques subies naïvement ! Il faut aussi évoquer les astuces plus ou moins légitimes pour obtenir des petits avantages économiques et se vanter d'avoir été surclassé dans l'avion du retour ! Bref tout un art de voyageur émérite quelquefois au-dessus de ses moyens...

Dans leur grosse berline allemande ils sont allés en Belgique acheter leur séjour en Turquie... un classique de ce tourisme à la française.

Cette année il y en a qui ont « fait » le Mexique, d'autres la Chine ou l'Islande, l'an dernier ils avaient déjà fait la Thaïlande et Zanzibar. Alors ce retour sur l'an dernier et les précédents tout aussi « riches » peut les perturber, à en oublier où se situe le Taj Mahal, et à confondre Carthage et Carthagène, et même Tripoli et Tripoli, après tout Tunisie ou Colombie ou Espagne, Liban ou Libye quelle importance !

Mais ces infatigables voyageurs du bout du monde pensent parfois que les Cirques de Gavarnie et de Navacelles sont des concurrents du cirque Zavatta, que le Haut-Kœnigsbourg est en Autriche, et que le temple des mille Bouddhas trône sur l'Indus...

Reste un moment douloureux, celui des échanges de photos qui défilent sur les smartphones aussi vite que les doigts le permettent parce qu'on ne s'arrête que lorsqu'on identifie avec certitude une ville ou un monument.

Lors de cette séance on entend plus souvent « je suis affreuse sur celle-là » que la date de construction du monument qu'on aperçoit derrière l'affreuse, son architecte ou sculpteur ou quelque détail géographique...

Personnellement j'ai subi un long diaporama d'aventures chinoises illustré par un « best of » des musiques du Bolchoï ! Le moindre commentaire devient alors surréaliste.

A propos de cette boulimie, une amie me disait qu'elle reconnaissait son ignorance de la France mais qu'elle s'y mettrait quand elle serait dans l'incapacité de voyager !

Les chaînes de télévision françaises et les journaux, envoient souvent nos compatriotes gagnants fêrus de jeux hors de nos frontières. C'est drôle, dans compatriote il y a patriote !

Pourtant la France ne trouve pas toujours grâce à leurs yeux... avoueraient-ils que quinze jours en Tunisie peuvent coûter moins cher que chez eux et qu'en outre ils peuvent en profiter pour se faire poser une couronne dentaire ou des implants capillaires ? Notre sécu bonne fille prendra en charge les dommages et les malfaçons !

C'est parfois le salaire d'un travailleur du public ou l'indemnité d'un élu de la république qui favorise cette fuite de devises. On ne rend pas forcément à César...

● Françaises, un petit bolide fabriqué en Seine-Maritime et une compacte fabriquée en Alsace ont survolé les rallyes automobiles, des monoplaces ont marqué l'histoire de la formule1... pourtant pas de quoi pour ceux qui doivent montrer « qu'ils ont réussi » se détourner des étrangères qui vous élèvent dans l'échelle sociale, ou vous équipent comme les voyous !

Mais ce n'est pas le pire, des étrangères ont eu les faveurs de notre police et de notre gendarmerie même si elles étaient trop exiguës pour accueillir à l'avant le matériel radio et les ordi que les flics manipulaient sur leurs genoux, tête nue, à cause du manque d'habitabilité en hauteur !

Dans le journal national, à une heure de grande écoute, un Maire se plaint du manque de moyens, de ses charges trop lourdes, du taux de chômage chez ses concitoyens et nous fait visiter sa ville... d'une main, à plat sur le volant pour le faire tourner lestement, comme font les jeunes, il pilote... sa voiture du peuple ! La caméra passe furtivement sur le logo. Gageons qu'il n'y avait pas de construction automobile dans sa ville...

Et bien d'autres exemples me gênent comme l'argent de la sécu, et des dépassements de tarifs, qui permettent de s'offrir les joujoux hors de prix des Pères Ferdinand, Gustav et Karl !

Il y a souvent une « homonyme » garée devant le porche marqué du caducée de ces prescripteurs généreux !

A Nîmes, il y a deux ans, en plein cagnard j'ai eu l'idée de m'offrir un chapeau de paille. Dans la vitrine d'une boutique du centre-ville, j'ai repéré un genre d'élégant panama au large bandeau noir orné d'un petit drapeau tricolore joliment brodé, brodé pas imprimé, s'il vous plaît !

Bien que le trouvant un peu cher, j'ai craqué ; il faisait si chaud...

De retour à l'hôtel, ayant transpiré, j'ai retourné le magnifique galurin pour qu'il sèche un peu et un petit sticker m'a sauté aux yeux de suite : made in China.

J'étais victime de mes bons sentiments !

● Ce comportement est largement répandu en Europe où on pratique cette espèce de cocufiage d'un nouveau genre sur la grande échelle de l'ingratitude...

Les Polonais ont acheté des missiles en... Corée du Sud et les Belges achètent les chasseurs F16 américains, mais c'est vrai aussi que 120 000 entreprises françaises vivent de leurs exportations. Ça n'empêchera jamais les agriculteurs de protester contre les importations.

C'est bien vu, mais ces actes d'achat ne devraient-ils pas se limiter à des exclusivités technologiques ou qualitatives, à la rigueur esthétiques indiscutables. Le job d'une nouvelle police ?

● Et que dire des rivalités locales qui, débordent, recroquevillées ?

Ligue des Champions de football 2006-2007, le LOSC doit affronter le Milan AC dans son antre de San Siro...

France3 Nord-Pas-de-Calais a invité deux supporters « régionaux » pour évoquer ce match dans le journal de midi. Bien que conscient de l'ampleur de la tâche, le Lillois y croit et encourage ses Dogues tandis que le Lensois conclut par un désarmant : Allez Milan !

Mal lui en prit, les Dogues se sont battus comme des lions et l'ont emporté 0-2 !

Mathieu BODMER a marqué par deux fois, et il n'a pas marqué que des buts...

Tiens : « préférence nationale » ... est-ce légèrement antinomique ou seulement politiquement inacceptable ?

Pierre Lamaire

(29 janvier 2024)